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Stadt Kamen Niederschrift 
 

 

  

SuS 
 
 
 
 
über die 
1. Sitzung des Schul- und Sportausschusses 
am Donnerstag, dem 17.02.2022 
in der Stadthalle Kamen 
 
 
 
Beginn: 17:03 Uhr 
Ende: 18:24 Uhr 
 
 
 
Anwesend 
 
 
SPD 
 Frau Alexandra Bartosch    
 Herr Joachim Eckardt    
 Herr Marcel Feige    
 Herr Daniel Heidler    
 Herr Jan Isert    
 Herr Gökcen Kuru    
 Frau Brigitte Langer    
 Frau Elena Liedtke    
 Herr Ulrich Marc    
 
CDU 
 Herr Ralf Eisenhardt    
 Frau Sarah Grüneberg    
 Herr Ralf Langner    
 Herr Martin Niessner    
 Herr Oliver Romeo    
 Herr Andreas Sude    
 
Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
 Frau Anke Dörlemann    
 Herr Marian-Rouven Madeja    
 Herr Karl-Heinz Stump    
 
DIE LINKE / GAL 
 Frau Laura Glas    
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FW Kamen 
 Herr Thomas Vogelsang    
 
FDP 
 Herr Alfred Mallitzky    
 
Sachverständige gem. Beschluss des Schul- und Sportausschusses 
 Frau Dr. Beatrix Günnewig    
 Herr Bernd Kleinschnitger    
 Herr Martin Kusber    
 Frau Nicole Ludwig    
 Frau Beate Schroeter    
 Herr Peter Wehlack    
 Herr Lars Wollny    
 
Katholische Kirche 
 Frau Susanne Lehn    
 
Verwaltung 
 Herr Johannes Gibbels    
 Herr Markus Höper    
 Herr Ralf Tost  

Herr Markus Steinhoff 
   

 
Entschuldigt fehlten 
 Herr Selcuk Avci    
 Herr Martin Brandhorst    
 Frau Julia Kaim    
 Frau Christiane Klanke    
 Herr Carsten Schriefer    
 
 
 
     
 
 
Zu Beginn der Sitzung begrüßte Herr Eckardt die Ausschussmitglieder und Pressevertreter. 
Zudem entschuldigte er Frau Bürgermeisterin Kappen und begrüßte Herrn Kämmerer Tost. 
Insbesondere begrüßte er die neue Schulleitung der Gesamtschule, Frau Ludwig, und Herrn 
Weisheit als neuen stellv. Schulleiter der Eichendorffschule. 
 
Sodann stellte er den form- und fristgerechten Zugang der Einladung fest. Aus der Mitte des 
Ausschusses ergaben sich keine weiteren Ergänzungsanträge. Weiterhin erfolgte die Fest-
stellung der Beschlussfähigkeit durch Herrn Eckardt. 
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A. Öffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Einwohnerfragestunde    
   
2 Eingangsklassenbildung zum Schuljahr 2022/23 unter 

Berücksichtigung der kommunalen Klassenrichtzahl 
012/2022 

   
3 Schulsituation im Schuljahr 2021/22 

 
Bericht des Schulamtes für den Kreis Unna und des Sprechers der 
Schulleitungen zu den Grundschulen 
 
Bericht der Schulleiterin der Hauptschule 
 
Bericht des Schulleiters der Realschule 
 
Bericht des Schulleiters des Gymnasiums 
 
Bericht des stellv. Schulleiters der Gesamtschule 

   

   
4 Neuausrichtung des Gemeinsamen Lernens an Grundschulen – 

Auswirkungen der geänderten Erlasslage auf die Kamener 
Grundschulen 
hier: Bericht des Schulamtes für den Kreis Unna 

   

   
5 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   

   
  

 
 

 

   
   
B. Nichtöffentlicher Teil  
   

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage 

   
1 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen    
   
2 Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen 

Sitzung 
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A. Öffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Einwohnerfragestunde 
  
 Einwohnerfragen lagen nicht vor. 

 
 
 
 

Zu TOP 2.  
012/2022 Eingangsklassenbildung zum Schuljahr 2022/23 unter Berücksichtigung der 

kommunalen Klassenrichtzahl 
  
 Herr Eckardt informierte über die Besonderheit zur Eingangsklassenbildung 

zum Schuljahr 2022/23 und verwies auf die umfangreiche Begründung der 
Beschlussvorlage. Die Verteilung sei im Vorfeld mit den Schulleitungen und 
der Schulaufsicht besprochen worden. 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Nach § 6a der Verordnung zur Ausführung des § 93 Abs. 2 Schulgesetz 
NRW beträgt die Zahl der maximal zu bildenden Eingangsklassen im 
Stadtgebiet (Kommunale Klassenrichtzahl) 17. 
 
Der Schulausschuss beschließt für das Schuljahr 2022/23 die Bildung von 
16 Eingangsklassen. Eine Eingangsklasse wird optional im Bedarfsfall 
zusätzlich gebildet. 
 
Auf die Schulstandorte bezogen wird die Klassenbildung wie folgt 
festgelegt: 
 

Grundschule Eingangs- 
klassen 

Diesterwegschule 3 

Friedrich-Ebert-Schule 3 

Südschule, Stammschule 2 

Südschule, Teilstandort 1 

Eichendorffschule 2 

Jahnschule 2 

Astrid-Lindgren-Schule 3 

Gesamt 16 

 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
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Zu TOP 3.  
   Schulsituation im Schuljahr 2021/22 

 
Bericht des Schulamtes für den Kreis Unna und des Sprechers der 
Schulleitungen zu den Grundschulen 
 
Bericht der Schulleiterin der Hauptschule 
 
Bericht des Schulleiters der Realschule 
 
Bericht des Schulleiters des Gymnasiums 
 
Bericht des stellv. Schulleiters der Gesamtschule 

  
 TOP 3.1 – Bericht des Schulamtes für den Kreis Unna und des 

Sprechers der Schulleitungen zu den Grundschulen 
 
Schulrätin Frau Schroeter berichtete über die Situation der Kamener 
Grundschulen (Anlage 1 der Niederschrift). 
 
Im Anschluss erläuterte Herr Kleinschnitger die Situation der Grund-
schulen aus Sicht der Schulleitungen (Anlage 2 der Niederschrift). 
 
 
TOP 3.2 – Bericht der Schulleiterin der Hauptschule 
 
Frau Dr. Günnewig stellte die Situation der Hauptschule dar (Anlage 3 der 
Niederschrift). 
 
Zudem verteilte Frau Dr. Günnewig einen Zeitungsartikel über die Haupt-
schule Kamen an die Mitglieder des Schul- und Sportausschusses, welcher 
unter folgendem Link eingesehen werden kann (Seite 10 und 11): 
 
https://lehrernrw.de/zeitschrift-lehrer-nrw/blaetterbares-pdf-zeitschrift-1-
2022/ 
 
Herr Heidler bedankte sich für den Vortrag und für die geleistete Arbeit der 
Schulleitungen, gerade auch mit Blick auf die derzeitige Situation durch die 
Pandemie. 
Bezugnehmend auf die genannten Praktika fragte er nach, ob der 
reibungslose Ablauf und die Kooperationsbereitschaft der ortsansässigen 
Firmen bei Langzeit- und Kurzzeitpraktika gegeben sei. 
 
Frau Dr. Günnewig erklärte dazu, dass die Kooperationsbereitschaft der 
ortsansässigen Firmen weiterhin sehr hoch ist. Pandemiebedingt ist kann 
es aber sein, dass Einschränkungen bei den Möglichkeiten der 
Durchführung gegeben seien. 
 
 
TOP 3.3 – Bericht des Schulleiters der Realschule 
   
Herr Wehlack erläuterte die Situation der Realschule (Anlage 4 der 
Niederschrift). 
 
Speziell bedankte er sich beim Schulträger und den Kollegen*innen 
Schulleiter*innen für die tolle Zusammenarbeit. 

https://lehrernrw.de/zeitschrift-lehrer-nrw/blaetterbares-pdf-zeitschrift-1-2022/
https://lehrernrw.de/zeitschrift-lehrer-nrw/blaetterbares-pdf-zeitschrift-1-2022/
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TOP 3.4 – Bericht des Schulleiters des Gymnasiums 
 
Herr Wollny berichtete über die Situation am Kamener Gymnasium (Anlage 
5 der Niederschrift). 
 
Auch Herr Wollny bedankte sich ausdrücklich beim Schulträger für die gute 
Zusammenarbeit. 
 
 
TOP 3.5 - Bericht der Schulleiterin der Gesamtschule 
 
Frau Ludwig informierte über die Situation der Gesamtschule (Anlage 6 der 
Niederschrift). 
 
 
 

Zu TOP 4.  
   Neuausrichtung des Gemeinsamen Lernens an Grundschulen – 

Auswirkungen der geänderten Erlasslage auf die Kamener Grundschulen 
hier: Bericht des Schulamtes für den Kreis Unna 

  
 Frau Schröter hatte bereits im Tagesordnungspunkt 3.1 ihren Bericht zu 

dem Thema erläutert und hat keine weiteren Ergänzungen Ihrerseits. 
 
 
 

Zu TOP 5.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Mitteilungen: 

 
1) Herr Gibbels informierte darüber, dass derzeit die Einrichtung des 

Offenen Ganztages am kath. Bekenntnisstandort der Südschule 

vorbereitet würde. Ziel ist es, ab dem Schuljahr 2022 / 2023 eine 

Betreuung anzubieten. 

 
2) Herr Höper berichtete über den zeitlichen Ablauf zur Umsetzung 

des Digital-Paktes und informierte darüber, dass auf Grund des 

Ausschreibungsergebnisses insgesamt weitere 65 interaktive 

Displays angeschafft werden können. Dies ist auch bereits mit der 

Bezirksregierung Arnsberg als Bewilligungsbehörde vorbesprochen 

worden. Durch diese Maßnahme wird ein einheitliches System in 

der Didaktik der Schulen in Kamen sichergestellt. 

 

Weiterhin konnte Herr Höper ebenfalls bekannt geben, dass im 
Rahmen des Digital-Paktes durch Beteiligung an einem Aus-
schreibungsverfahren der citeq Münster weitere 550 mobile End-
geräte inklusive Stift, Schutzhülle und MDM-Lizenz für alle Schulen 
erworben werden konnten. 
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3) Im Folgenden unterrichtete Herr Gibbels über die unterschiedlichen 

Förderprogramme unter dem Haupttitel „Aufholen nach Corona für 

Kinder, Jugendliche und Familien“. Die einzelnen Bausteine sowie 

eine Bilanz und Perspektiven zur Präventionskonferenz wurde den 

Einrichtungen und Schulen im November 2021 zur Verfügung ge-

stellt. Eine aktualisierte Fassung ist als Anlage (Anlage 7) beigefügt. 

 

4) Herr Höper gab einen Überblick über das Förderprogramm des 

Landes „Moderne Sportstätte 2022“, welches 2019 explizit für 

Vereine mit Eigentum bzw. langfristigen Nutzungsverträgen auf-

gelegt worden ist. Die Verteilung der Fördersumme von insgesamt 

591.025 Euro für Kamen erfolgte nach offenen Beratungen mit den 

in Frage kommenden Vereinen durch den Sportverband Kamen e.V. 

Sieben Vereine konnten durch das Förderprogramm profitieren und 

unterschiedliche Projekte verwirklichen. Eine Übersicht findet sich 

auf der Internetseite der Staatskanzlei NRW. 

5) Herr Gibbels informierte darüber, dass für die nächste Sitzung des 

Schul- und Sportausschusses am 22.06.2022 die Vorstellung der 

aktuellen Planungen zum Sesekebad durch die GSW geplant ist. So 

wird eine breite Information der parlamentarischen Gremien, 

Vereine und der Öffentlichkeit ermöglicht. 

 

 

Anfragen: 
 

1) Frau Glas fragte an, ob Erkenntnisse darüber vorliegen, um wieviel 

Grad sich die durchschnittliche Temperatur in den Klassenräumen 

auf Grund des Lüftens unter Coronabedingungen verändert. 

 
Herr Wehlack führte aus, dass dies sehr abhängig von der vor-
herrschenden Außentemperatur und dem persönlichen Temperatur-
empfinden ist. Messungen wurden nicht vorgenommen. Aus seiner 
Sicht sollte dieses Thema auf Grund der Mitteilung, dass die derzei-
tige Infektionswelle absteigend ist, nicht weiter bemüht werden. 

 
2) Frau Glas fragte weiterhin an, ob die Stadt Kamen Einflussmöglich-

keiten auf die Landesregierung habe, um eine Änderung der Raum-

klassifizierung für eine Förderung von Lüftungsgeräten in Schulen 

herbeizuführen. 

 
Herr Tost erklärte, das die kommunalen Spitzenverbände im regel-
mäßigen Austausch mit der Landesregierung stehen. Die beste 
Möglichkeit einer Einflussnahme hätten aber die politischen Parteien 
und deren Vertreter im Land. 
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3) Herr Langner  fragte nach dem aktuellen Stand der Aktion Kamen 

bewegt und ob die Haushaltsmittel von 60.000,00 Euro ausreichend 

sind. 

 
Herr Höper erläuterte, dass mit Stand 14.02.2022 insgesamt 470 
neue Mitglieder aus 17 Vereinen gefördert werden konnten. Hier 
wurden 41.198,00 Euro an die Vereine erstattet. Ebenfalls wurde 
der Sockelbetrag in Höhe von 29.100,00 Euro im Dezember an die 
Vereine ausgezahlt. 
Die Finanzielle Beteiligung des Sportverbandes Kamen e.V. beläuft 
sich bisher auf 4.797,50 Euro. 
 
Die derzeitigen Gesamtkosten liegen somit bereits über den an-
gedachten 60.000,00 Euro. Dennoch betonte Herr Höper, dass 
jedes Kind gefördert wird, wenn die Voraussetzungen hierfür vor-
liegen. 
 

 
  
  
  
  
B. Nichtöffentlicher Teil 
  
Zu TOP 1.  
   Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
  
 Es gab keine Mitteilungen und Anfragen 

 
 
 

Zu TOP 2.  
   Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten der nichtöffentlichen Sitzung 
  
 Es wurde kein Tagesordnungspunkt zur Veröffentlichung 

freigegeben. 
 
 
Herr Eckardt dankte den Anwesenden und schloss die Sitzung um 
18:24 Uhr 

 
 
 

 
 
 
 

Eckardt 
Vorsitzender 

 Gibbels 
Schriftführer 
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